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Buenos días a todos. Encantado de veros por aquí esta mañana y de poder estar 

con vosotros porque, realmente, como ha dicho Javier, tenía mucho interés en 

estar con vosotros y en que hablásemos de nuestras cosas. Lo llevo haciendo 

desde hace tiempo, lo he hecho esta semana y lo quería seguir haciendo este fin 

de semana, y además quiero deciros que lo voy a seguir haciendo la semana que 

viene. Por lo tanto, nos vamos a ocupar a fondo de algunos de los temas que 

realmente más nos preocupan.

Pero me parece muy bien que nos podamos ver esta mañana de sábado para decir 

que estamos haciendo cosas, que estamos trabajando, que estamos continuando 

preocupándonos, trabajando y esforzándonos para aumentar la calidad de vida de 

todos los ciudadanos españoles, haciendo un gran esfuerzo por ello y animando a 

la sociedad española a que no perdamos el rumbo de los últimos años sino que, 

al  contrario,  lo  aceleremos,  lo  incentivaremos,  para  seguir  ganando  cotas  de 

progreso y cotas de prosperidad.

Como  sé  también  que  la  climatología  nos  ha  obligado  a  cierta  celeridad 

organizativa,  y  Ana  Mato  me  dice  que  la  felicito  muy  pocas  veces,  pues 

felicidades, Ana, por organizar esto tan rápidamente. Y muchas gracias a todos 

por estar aquí. 



Quiero decir  que habíamos quedado en ir  a Burgos esta mañana y no hemos 

podido estar con nuestro compañero y nuestro amigo Juan Carlos Aparicio, que 

fue Secretario de Estado de Seguridad Social y fue Ministro de Trabajo, un buen 

Ministro de Trabajo. Yo tenía mucho interés, además, y mucha ilusión en ver 

juntos a los tres Ministros de Trabajo que he tenido en el Gobierno: a Aparicio, a 

Javier Arenas y a Eduardo Zaplana; a ver quién estaba más joven de los tres y a 

ver cómo estaban los tres. Pero de los tres hay dos que son Ministros y hay uno 

que va para Alcalde, que será Alcalde de Burgos, Juan Carlos Aparicio, seguro. 

Aunque no hemos podido ir hoy allí, iremos a apoyarle e iremos a que Burgos 

tenga un gran Alcalde porque, además, lo que ha pasado desde el punto de vista 

del Trabajo, lo que ha pasado desde el punto de vista de la Seguridad Social en 

España en estos años, le debe mucho y para bien a Juan Carlos Aparicio.

Javier Arenas ha hecho una cosa que está muy bien, que es recordar como a 

veces en la vida todos venimos de un sitio,  queremos llegar a otro sitio,  que 

venimos  de  aquí,  venimos  de  esta  situación,  tenemos  que  llegar  a  esta  otra 

situación, y ha hecho muy bien en hacer un recordatorio hablando justamente de 

lo  que  significa  un  sistema  de  pensiones,  un  sistema  de  bienestar  social,  un 

sistema  de  Seguridad  Social,  de  dónde  venimos,  dónde  estamos  y  a  dónde 

queremos llegar. 

Yo quiero deciros que lo que hemos querido hacer estos años, lo que he querido 

hacer estos años y lo que voy a seguir haciendo en el Gobierno es que nuestro 

país sea un país cada vez más solidario y más cohesionado, y que esa política es 

una política  que la pusimos en práctica desde el  principio.  Insisto en las dos 

cosas: un país más solidario y más cohesionado. 

¿Qué  es  lo  que  tenemos  que  hacer  para  tener  un  país  más  solidario  y  más 

cohesionado, que es también un país con más oportunidades y con más calidad 

de vida?
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Pues bien, nosotros, que deseamos y hemos puesto nuestro empeño, y seguimos 

poniendo  nuestro  empeño,  en  ese  objetivo  tenemos  la  obligación  también, 

evidentemente, de analizar de dónde venimos. 

Javier  recordaba  muy  bien  que  antes  de  1996  se  anunciaban  todo  tipo  de 

catástrofes si nosotros llegábamos al Gobierno y especialmente se anunciaban 

todo tipo de catástrofes, muy singularmente, en el aspecto del bienestar social. 

En el área social es donde se anunciaban las peores catástrofes de todas. ¿Cómo 

es posible que el Partido Popular no fuese a hacer otra cosa que una política, 

como ellos decían,  profundamente antisocial  y ya veremos lo que es eso? Lo 

siguen  diciendo  todavía,  porque  tienen  un  disco  tan  antiguo  que  se  les  ha 

olvidado cambiarlo; pero todavía lo siguen diciendo.

Fijaos bien en que lo que se decía era: “si gana el Partido Popular, rebajan las 

pensiones  --incluso me acuerdo de la cifra: “usted quitará 8.000 pesetas a cada 

pensionista”;  eso  se  me  dijo:  8.000 pesetas--;  además  de  eso,  hipotecarán  la 

Seguridad  Social  y,  además  de  eso,  supondrá  la  desaparición  del  Estado  del 

Bienestar su política”. Cuando se habla, hay que hablar desde cierta autoridad 

política y desde cierta autoridad moral. Esto lo decían los que habían colocado a 

España con el 24 por 100 de tasa de desempleo, los que habían dejado quebrada 

la Seguridad Social y los que no habían dado ninguna oportunidad de trabajo 

nunca a 1.200.000 jóvenes que no sabían lo que era tener una oportunidad de 

trabajo. 

Esto era el  bienestar  social  del  que decían:  “esto es lo  que hay;  no lo  toque 

usted”.  Nos  decían  “usted  va  a  quebrar  la  Seguridad  Social”  y  nosotros 

decíamos:  “eso es imposible,  por  una sencilla  razón:  porque es que ya  la  ha 

quebrado usted”. Es que, aunque quisiera, no podía. No se me ocurre, no se me 

va a ocurrir; pero es que ya ha hecho usted el trabajo.

Como  ha  dicho  Javier,  yo  quiero  que  los  pensionistas  de  toda  España  hoy, 

8.400.000 pensionistas, sepan que en el mes de julio de 1996 la Seguridad Social 
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española estaba en quiebra y, como él ha dicho, tuvimos que pedir un préstamo a 

la  Banca  privada  para  poder  pagar  las  pensiones.  Ésa  fue  la  herencia  que 

nosotros  recibimos:  más  de  500.000  millones  de  pesetas  de  déficit  en  la 

Seguridad Social. Ésa es la herencia que nosotros administramos y los que nos 

dejaron esa herencia nos decían que nosotros íbamos a desmantelar el sistema y, 

además, hoy todavía nos dicen que somos antisociales. ¿Quién le iba a decir a un 

pensionista  que teníamos  que pedir  dinero a la Banca privada para pagar  las 

pensiones gracias a la gestión absolutamente hábil, eficaz y útil de los Gobiernos 

socialistas?

Pues  bien,  ¿qué  nos  propusimos  nosotros  entonces?  Yo  os  lo  quiero  contar 

brevemente en tres cosas: nos propusimos lo que era nuestra obligación y nuestra 

responsabilidad con el Gobierno, que era sanear el sistema, que era garantizar el 

sistema y que era mejorar el sistema. Y ahora, siete años después, lo que tenemos 

que analizar es si se ha saneado el sistema, si se ha garantizado el sistema y si se 

ha mejorado el sistema; si estamos mejor hoy que hace siete años. Lo que os 

aseguro es que no hemos tenido que volver nunca a pedir ningún préstamo a 

ningún Banco para pagar  la  pensión de ningún español;  nunca en estos siete 

años.

Vamos  a  verlo  desde  el  punto  de  vista  de  lo  que  significa  sanear.  Nosotros 

recibimos, como he dicho, una Seguridad Social quebrada y con más de 500.000 

millones de pesetas de déficit. Este año 2002 ha sido el quinto año consecutivo 

que la Seguridad Social  española tiene superávit,  quinto año consecutivo. Eso 

quiere decir que la Seguridad Social española está saneada, que hemos saneado 

nuestras cuentas;  que no solamente hemos saneado nuestras cuentas, es decir, 

eliminado los déficit,  sino que además hemos generado beneficios o superávit 

para  la  Seguridad  Social,  que  nos  permiten  hacer  otras  cosas,  a  las  que  se 

referían Eduardo y Javier, como el Fondo de Reserva o lo que llamamos la hucha 

de la Seguridad Social. Ya diré luego también por qué ahora hay una hucha y 

antes no la había.
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A partir de ese momento quiero también deciros algunas cosas que me parece 

importante que se sepan. Saneamiento y lo de “usted va a acabar con el sistema”. 

En este momento, en la Seguridad Social, en el sistema de pensiones en España, 

hay de gasto 20.000 millones de euros más que en 1996, es decir, tres billones de 

pesetas más que en 1996; es decir, que gastamos en los pensionistas el 49 por 

100 más que en 1996. Éste es un dato que quiero que también se retenga, porque 

es un dato que se refiere a lo que significa la mejora del sistema de Seguridad 

Social.

Pero queríamos garantizar el sistema y dijimos: para garantizar el sistema, ¿qué 

tenemos  que hacer?  Para  empezar,  lo  que  tenemos  que  garantizar  es  que las 

pensiones  no  estén  sujetas  a  la  decisión  de  un  gobernante  sino  que  estén 

garantizadas por Ley. Y nosotros garantizamos las pensiones españolas por Ley, 

nosotros, ¡eh! Nosotros garantizamos las pensiones españolas por Ley; no los de 

antes, nosotros. Las garantizamos por Ley nosotros. Ahora hay polémicas por si 

algunos dicen --yo no voy a hablar de eso hoy-- “usted va a mandar no sé qué, va 

a mandar no sé cuantos". De lo que usted puede estar seguro es de que nosotros 

suprimimos el Servicio Militar obligatorio en España  y de que lo que hay en 

España  son  profesionales  nada  más,  afortunadamente.  Pues  nosotros 

establecimos la Ley. 

Entonces,  a  partir  de  ese  momento,  con  los  elementos  más  importantes  que 

teníamos  (el  saneamiento,  la  garantía,  las  mejoras),  la  pensión  media  de 

jubilación en España ha aumentado en los últimos años un 39 por 100; es decir, 

quien ganaba en 1996 72.000 pesetas de pensión de jubilación hoy gana más de 

102.000 pesetas, un equivalente a 613 euros. Las pensiones medias de viudedad 

han subido un 44 por 100; las pensiones mínimas de jubilación o de viudedad, de 

orfandad o de incapacidad han subido un 31 por 100 y, en algunos casos, más de 

un  70  por  100.  Las  desviaciones  con el  incremento  del  Índice  de Precios  al 

Consumo se han corregido y hace unas semanas, muy pocas semanas, 8.400.000 

pensionistas recibieron su correspondiente paga compensatoria de la Seguridad 

Social. 
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Esto es lo que nosotros hemos hecho. Siempre es evidente que se puede decir: 

"hay que hacer un esfuerzo mayor".  Y en eso estamos,  en hacer un esfuerzo 

mayor;  pero,  para  seguir  haciendo ese esfuerzo teníamos  que sanear  y ya  he 

dicho que hemos saneado; teníamos que garantizar, y ya hemos garantizado por 

Ley, y mejorar. Por tanto, las tres reglas son tres reglas que hemos cumplido, que 

estamos cumpliendo y que queremos que se sigan cumpliendo para el  futuro 

inmediato.

Pero queremos incrementar el saneamiento, queremos incrementar la garantía y 

queremos incrementar la mejora. Por eso hemos creado el Fondo de Reserva de 

la  Seguridad  Social.  El  Fondo de  Reserva  de  las  pensiones  es  una  cosa  que 

también  la  hemos  creado  nosotros.  Nosotros,  que  somos  antisociales,  hemos 

creado  el  Fondo  de  Reserva  de  la  Seguridad  Social,  por  eso,  porque  somos 

antisociales. Fijaos bien si fuésemos sociales, sería la caraba esto; pero, como 

somos antisociales, creamos el Fondo de Reserva de la Seguridad Social.

Lo acordamos con los sindicatos, lo acordamos con las centrales sindicales, y 

llegamos a un acuerdo con las centrales sindicales y dijimos: para el año 2004 

ese Fondo tiene que estar dotado con 6.000 millones de euros, es decir, un billón 

de pesetas. En el año 2000 acordamos esto y en el año 2002 yo puedo decir, y 

digo: con dos años de antelación, 6.000 millones de euros ya tiene el Fondo de 

Reserva de la Seguridad Social; con dos años de antelación. 

Pero no nos queremos quedar ahí y decimos: hemos creado un Fondo. ¿Y qué es 

el Fondo? Una garantía para los pensionistas. Eso ¿cómo se traduce? Eso es la 

hucha de los pensionistas; vamos a llamarle la hucha de los pensionistas. ¿Qué 

queremos? Que nadie meta la mano en la hucha de los pensionistas. Aquí de 

meter la mano en la hucha de los pensionistas nada; que nadie rompa la hucha. 

Entonces,  lo que tenemos que hacer es una ley que garantice que nadie va a 

romper la hucha y que nadie meta la mano en la hucha. Y si, como dice Javier, 
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dentro de muchos años vuelve otro Gobierno en España, tendría que hacer otra 

ley que dijese: "me cargo la hucha para meter la mano en la hucha". 

Esto es lo que hicimos ayer  y,  además de decir esto,  hemos dicho otra cosa: 

como llevamos otro año de superávit en la Seguridad Social, añadimos además 

1.200 millones de euros más para la hucha. Total,  que en vez de tener 6.000 

millones a mediados del año 2004, tenemos 7.350 millones a comienzos del año 

2003. Ésa es la resolución.

Esto se debe a varias razones; evidentemente, a una voluntad política. ¿Por qué 

ustedes hacen esto y antes no se hacía? Porque nosotros, que somos antisociales, 

tenemos la voluntad política de hacerlo y lo hacemos, y, segundo, porque se han 

creado las condiciones para hacerlo. 

¿Por qué se han creado las condiciones para hacerlo? Por algunas razones de 

todo tipo: primero, porque nosotros hemos dedicado nuestro esfuerzo y nuestro 

trabajo a crear una hucha para los pensionistas. En otras etapas había demasiada 

gente ocupada en abrirse libretillas de ahorro particulares y eso para la hucha de 

los pensionistas no era lo correcto. Hay que poner todo el ejemplo en la hucha 

común de la Seguridad Social.

Segundo, porque nuestro país, afortunadamente, ha crecido en los últimos años, 

y  espero  y  deseo  que  siga  creciendo.  Nosotros  llevamos  siete  años  de 

crecimiento consecutivo por encima de la media de la Unión Europea, siete años 

de crecimiento consecutivo. Es así que a algunos les molesta, pero ¡qué le vamos 

a hacer! Son siete años de crecimiento consecutivo por encima de la media. ¿Qué 

quiere decir? Quiere decir esto lo siguiente y es que en 1996, cuando llegamos al 

Gobierno, en España muchos tenían una idea y una especie de maldición política 

encima de decir: "aquí va a haber un tirón europeo espectacular, va a haber la 

moneda única, todas estas cosas, y nosotros no vamos a llegar a tiempo y eso va 

a suponer un problema para España". 
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(--Suena un teléfono móvil--. Esas cosas pasan en todas partes, no hay problema 

ninguno. Ahora me das pie. ¿Sabes por qué pasa esto? Te voy a decir yo por qué: 

pasa, además de porque el teléfono está abierto, porque ahora hay muchas más 

posibilidades de que pase. En el año 1996 había en España 900.000 teléfonos 

móviles; ahora hay 34 millones de teléfonos móviles. Por lo tanto, la posibilidad 

que uno tiene de que pase eso es extraordinaria.  No te preocupes y,  además, 

hemos visto que lo tienes cargado. La pila está bien. --Suena otro teléfono-- La 

experiencia es un consejo y es una mujer previsora: si no funciona uno, tiene el 

otro, y que no nos dé una sorpresa y tenga un tercero. No vaya a ser que el esté 

llamando diga: "¿no me va a coger ni uno ni otro?").

En 1996 se decía: "España no llega al euro ni de broma; España con los de la 

segunda división ya llegaremos al euro, y tal". Nos decían que no llegábamos y 

nosotros planteamos las cosas en dos fases bien claras: primero, en la primera 

legislatura nosotros vamos a llegar y vamos a situar a España en la primera fila, 

como se merece, y en la segunda legislatura vamos a seguir haciendo todos los 

esfuerzos para que España siga aumentando su bienestar. 

El año 2002 ha sido un año difícil económicamente, del cual España ha salido 

mejor  que la  inmensa mayoría  de los países europeos.  Hemos crecido más y 

hemos aumentado nuestros niveles de renta, de bienestar y de convergencia con 

los países más desarrollados de Europa. Y os quiero decir que el cuarto trimestre 

del año pasado, de 2002, ha supuesto una mejora económica sustancial respecto 

del tercer trimestre y que las expectativas --y yo espero que se despejen pronto 

algunas incertidumbres que hay sobre el mundo-- económicas del año 2003 son 

unas  expectativas  económicas  positivas,  razonables.  Dicho  de  otra  manera, 

hemos terminado el año 2002 y en España trabaja más gente que nunca, tenemos 

más cotizantes a la Seguridad Social  que nunca, más de dieciséis  millones,  y 

hemos llegado a nuestra renta más alta en relación con la Unión Europea. 

Os quiero decir  que en el año 2003 estoy convencido de que vamos a seguir 

mejorando en esas tres cosas que son fundamentales:  vamos a seguir creando 
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empleo, vamos a tener más cotizantes aún a la Seguridad Social y vamos a seguir 

aumentando  nuestro  nivel  de  renta  y  de  bienestar  con  los  países  más 

desarrollados de Europa. Eso nos permitirá seguir incrementando la hucha de las 

pensiones y seguir trabajando por esas tres reglas que yo os decía: por sanear, 

que  ya  está  saneado pero  lo  queremos  aún  más  saneado;  por  mejorar  y  por 

garantizar el sistema de las pensiones en nuestro país.

Éste  es  el  compromiso  que  nosotros  teníamos  y  éste  es  el  compromiso  que 

nosotros estamos cumpliendo, y lo vamos a seguir cumpliendo.

Anuncié el otro día que el Gobierno había empezado el año poniendo en marcha 

lo que llamé una buena catarata de iniciativas. Empezamos el año ocupándonos 

de todo lo que significan la lucha contra el terrorismo y las reformas del Código 

Penal  para mejorar  la seguridad.  Queremos más seguridad,  queremos que los 

delincuentes tengan penas más firmes, que las penas por las que sean condenados 

las cumplan, que además sean sentenciados por una Justicia rápida y que además 

se  pueda  estar  más  seguro  en  nuestras  calles.  Por  eso  hemos  propuesto  las 

reformas  del  Código  Penal,  sabéis  lo  que  hemos  hecho,  y  el  cumplimiento 

íntegro de las penas, etc., etc.; todas esas cosas. 

Hemos adoptado medidas aún mayores en la lucha contra el terrorismo, que yo 

estoy absolutamente convencido de que acabaremos ganando. Hemos puesto en 

marcha un plan donde en España había un problema grave, que teníamos que 

responder  solidariamente:  el  Plan  más  ambicioso  de  recuperación  y  de 

reactivación económica de Galicia.  Ahora hemos iniciado una tercera fase de 

esta catarata de iniciativas y la hemos iniciado justamente con los pensionistas, 

con los mayores, con la Ley del Fondo de Reserva de la Seguridad Social. No va 

a ser la única medida,  ya  os lo digo,  y ya  os quiero decir que dentro de esa 

catarata dentro de poco diré más cosas y cosas importantes en relación con el 

sistema de bienestar social en España. Falta poco, pero no lo voy a decir ahora; 

ya lo diré.
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Vamos a seguir trabajando y vamos a seguir haciendo ese esfuerzo de poner en 

marcha  esa  catarata  de  iniciativas.  Eso  beneficiará  a  todos,  beneficiará  a  la 

garantía  del sistema en España y nos permitirá seguir  trabajando por eso que 

queremos: por construir un país cada vez más cohesionado y más solidario.

Esto es lo que yo quería deciros y esto es lo que yo quería transmitiros. Tenemos 

muchas razones para seguir trabajando con fuerza y con entusiasmo. 

Muchas gracias a todos. 
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